

L'IIMM SCELLE DE NOUVEAUX PARTENARIATS AVEC LA MONGOLIE

Du 18 au 21 décembre, le **Dr Hyung Suk MOON** s'est rendu en voyage officiel en Mongolie, où il représentait l'Institut International des Musiques du Monde. L'occasion pour le Président d'Honneur de l'IIMM de nouer de fructueux partenariats avec le monde mongol des Arts et de la Culture.

Les rencontres avec **Madame Chinbat NOMIN**, Ministre de la Culture de Mongolie, et **Monsieur Nyamaa ENKHBOLD**, Membre du Congrès ont permis de consolider les partenariats déjà amorcés avec l'IIMM. À l'Université d'Oulan Bator, le Président d'Honneur de l'IIMM a rencontré le Recteur du Conservatoire d'État de Mongolie, le **Dr Tserenjigmed SHARAVTSEREN**, le **Pr Erdenetsogt SONINTOGOS**, Recteur de l'Université des Arts et de la Culture, ainsi que la Directrice de la Compagnie de Danse Mongole « Goolingoo Dance Club », **Mme Khulan RAGCHAA** et **M. Temuujin AYURZANA**, Consultant Culture en Mongolie. La signature d'un protocole de coopération va permettre de développer de futures opérations communes avec les professeurs de nos deux pays en matière d'éducation et de culture : échanges, enseignement, master classes, manifestations artistiques ...



À AUBAGNE, L'ENSEIGNEMENT DES TRADITIONS NOMADES



Les traditions musicales perpétuées en Mongolie comptent parmi les univers sonores les plus riches et les plus originaux d'Asie. Ces traditions nomades transmises oralement de maître à disciple à travers les générations ont trouvé à Aubagne un lieu unique pour s'épanouir. Depuis 2020, le **chant diphonique**, le **chant long**, le **morin kuur** ou **vièle à tête de cheval** sont enseignés à l'Institut International des Musiques du Monde. Une dizaine d'élèves sont inscrits dans le parcours pédagogique de **M. Johann CURTET**, enseignant, diphonneur, musicien et ethnomusicologue, dans le cadre de cursus certifiants et diplômants, de master class et de rencontres avec des chanteurs et musiciens mongols d'exception invités en Provence. Dans cette perspective, seront invités à l'Institut **Mme Erdenetsseg KHENMEDEKH**, spécialiste du chant long **urtyu duu**, ainsi que **M. Batsükh DJORJ** et **M. Baldandorj AVIRMED** grands maîtres du répertoire de l'Altaï, **flûte tsuur** et **diphonies**.

NOUVEAU : DU 10 AU 18 AOÛT 2024 L'IIMM ORGANISERA SA 1ÈRE MASTER CLASS EN MONGOLIE



Pour célébrer sa 4e année d'existence, le cursus de khöömii initié par l'IIMM et **M. Johann CURTET** s'invite en Mongolie. Une occasion unique pour développer sa pratique sur la terre du chant diphonique ! La formation commence par deux journées à l'Université des Arts et de la Culture de la capitale, Oulan-Bator, avec un maître emblématique de l'enseignement académique, et se poursuit une semaine dans l'Altaï, dans l'une des régions d'origine du khöömii, avec un détenteur de la tradition rurale. Accompagnée par **M. Johann CURTET**, sur les lieux de son apprentissage et de sa recherche depuis 20 ans, cette master class aborde plusieurs dimensions, entre connexion à la nature, appréhension du nomadisme, réalité urbaine et contemporaine.

2023, UNE ANNÉE RICHE EN RENCONTRES :

Les rencontres entre l'IIMM, les artistes et les représentants officiels de Mongolie se sont multipliées cette année :



• 11 octobre :

Mme Margaret DECHENAU, Directrice et Fondatrice de l'IIMM était invitée à l'Opéra Royal de Versailles par **Mme Battsetseg BATMUNKH**, Ministre des Affaires étrangères de Mongolie, pour assister au concert de l'**Ensemble MORIN KHUUR** dans le cadre de la visite d'État en France de **M. Khurelsukh UKHNAA**, Président de Mongolie et de la Première Dame, **Mme Bolortsetseg LUVSANDORJ**.

• 31 octobre :

Le théâtre Comedia d'Aubagne a vibré au son envoûtant des musiques mongoles en diphonie, permettant au public provençal de découvrir d'étonnantes variétés de chants et d'instruments (chant de gorge, luth, vièle cheval morin khuur, luth doshpuluur...)



• 21 Mai :

M. Johann CURTET, compositeur et interprète de la musique originale du film « Si seulement je pouvais hiberner » était invité au festival de Cannes en sélection officielle pour le film de **Mme Zoljargal PUREVDASH**, en compétition dans la catégorie « Un certain regard ».

Ce film a déjà reçu plusieurs prix internationaux. Sortie du film le 10 janvier 2024.

PROCHAINS PARTENARIATS :



• Université des Arts et de la Culture, représenté par son Recteur, **Pr Erdenetsogt SONINTOGOS**